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Protokoll der Fachschaftsvollversammlung Geschichte 

DATUM: 2.11.2016, 18:00-19:58 

PROTOKOLLANT: Georg 

 „Tarde venientibus ossa.“ 

Tagesordnung 

TOP 1: Ersti-Wochenende 

TOP 2: Aufgabenverteilung 

TOP 3: Lehramt 

TOP 4: Studieninformationstag 

TOP 5: QSM 

TOP 6: StuRa 

TOP 7: Freundeskreis des Historischen Seminars 

TOP 8: Sonstiges 

ANWESENHEIT: Kevin, Till, Nathan, Anna, Florian, David, Marianne, Sara, Jonas, 
Patrick, Lukas, Sven, Paul. 

Zur Beschlussfähigkeit ist gemäß § 2 Abs. 7 der Satzung der Studienfachschaft Geschichte 
die Anwesenheit von mindestens fünf stimmberechtigten Mitgliedern erforderlich. Die 
Beschlussfähigkeit ist also hiermit gegeben. 

TOP 1: Ersti-Wochenende 

Findet vom 4.-6.11. in Zwingenberg statt. 

› Es gibt dieses Jahr leider nur wenige Anmeldungen (11). Wir werden trotzdem 
fahren. Ansonsten ist soweit alles organisiert. Till fährt noch Einkaufen und fährt 
das nötige Inventar rüber. 

TOP 2: Aufgabenverteilung 

Da wir keinen neuen Fachschaftsrat gewählt haben, sollen für die kommende Zeit die 
Aufgaben dezentral verteilt werden. 

› E-Mail-Verteiler: Marianne 

› Protokollarchiv: Georg 

› Finanzer: Sara 

› Examensfeier: Georg 

› Weihnachtsfilm: Sara 
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› Fachschaftsbrett: Florian 

› Postfach: Lukas 

› Lange Nacht der Hausarbeiten: vertagt 

› FS-Shirts: vertagt 

› facebook: Marianne/Sara, Richard 

TOP 3: Lehramt 

Die Fachschaft erreichte ein Fragebogen mit folgender Begleitmail: 

„[…] [U]m eine Diskussion über das Drittfach und das SPS im neuen Lehramt anzuregen, 
verschickten wir am 19.10 Informationen und einen Fragebogen. Auf [G]rundlage dieses 
Fragebogens und euren Antworten möchten wir ein Positionspapier für die Arbeit am 
Master of Education verfassen. Da das Papier in der StuRa Sitzung am 08.11 in die erste 
Lesung gehen soll, würden wir uns über Beiträge in den nächsten Tagen / in der nächsten 
Woche freuen, um sie bereits im Vorfeld in die Diskussion einbeziehen zu können. […]“ 

› Grundsätzlich spricht sich die Fachschaft weiterhin für größtmögliche 
Wahlfreiheit innerhalb des M.Ed. aus. 

› Bei der Frage, innerhalb welchen Semesters das Schulpraxissemester stattfindet 
spricht für das 1. Semester die Flexibilität, den Master noch wechseln zu können, 
für das 3., dass viele der Didaktik- etc.-Veranstaltungen dann bereits besucht 
sind. 

› Abstimmungen zum Fragebogen: 

› Soll es die Möglichkeit eines Drittfachs im neuen Studium geben?  

  JA 11  NEIN 1  ENT 2 

› Soll es eine (zusätzliche) Masterarbeit in diesem Fach geben? 

  JA 2  NEIN 7  ENT 5 

› Soll es überhaupt eine Abschlussprüfung im Erweiterungsfach geben? 

  JA 11  NEIN 0  ENT 3 

› Soll das Erweiterungsfach erst im Master beginnen? 

  JA 1  NEIN 7  ENT 6 

› Sollte es ein Mindestsemester geben, um damit zu beginnen?  

  JA 2  NEIN 6  ENT 6 

› Soll das Erweiterungs im WiSe und SoSe begonnen werden können?  

  JA 12  NEIN 0  ENT 2 
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› Die übrigen LP des Drittfachs, (15 bzw. 10 LP) sollen laut Mehrheitsmeinung 
gemischt in Fachdidaktik/-wissenschaft/Bildungswissenschaften einfließen. Es 
gibt aber keine Einigung über die Gewichtung. 

TOP 4: Studieninformationstag 

Findet am 16.11. im Neuenheimer Feld von 9:00-16:00 statt. 

› Die Fachschaft würde vor Ort Präsenz zeigen. David kann bis ca. 13:00. Jonas und 
Mirijam sind in anderer Funktion auch da. 

› Die Fachschaft wurde gefragt, ob sie einen Beitrag von 30€ für 
Merchandise/Süßigkeiten leisten würde. 

› Abstimmung über Beitrag von 30€:  

  JA 9  NEIN 2  ENT 1 

TOP 5: QSM 

Nähere Informationen zur Thematik finden sich auf der Fachschaftswebsite. 

› Die Vergabe wird auf der Fachschaftsvollversammlung am 11.1.2017 
beschlossen. 

› Ein möglicher Termin für die QSMK-Sitzung steht noch aus. 

› Vorschläge zur Mittelvergabe werden gerne entgegengenommen! 

TOP 6: StuRa 

› Die Landesregierung hat die Wiedereinführung von Studiengebühren i.H.v. 
1500€ pro Semester für nicht-EU-ausländische Studenten sowie 650€ pro 
Semester für Zweitstudien beschlossen. 

› Das Sozialreferat des StuRa ruft zum Bildungsstreik auf. Ein erstes Treffen findet 
nächsten Dienstag um 19:00 Uhr im StuRa-Büro statt. 

TOP 7: Freundeskreis des Historischen Seminars 

Svens Bericht von der heutigen Vorstandssitzung: 

› Für das kommende Jahr ist ein Ausflug geplant. Ideen sind bisher ein Ausflug ins 
Kurpfälzische Museum/Technoseum oder ein Stadtrundgang mit 
Inschriftenfokus. Weitere Ideen sind willkommen. Möglich wäre vllt. auch eine 
Kooperation mit ISHA (international students of history organisation). 

› Auf der Examensfeier werden Hr. Braun oder Hr. Hepp das Grußwort sprechen. 

› Den Beitrag der FS für den Jahresrückblick wird Marianne erstellen. 

http://fachschaftgeschichte.blog.uni-heidelberg.de/2016/10/qualitatssicherungsmittel-2017/
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› Am 4./11. 5. wird Vortrag zur Oktoberrevolution organisiert. 

› Frühjahr 2017 wird der Vorstand neu gewählt. 

› Am Logo des Vereins soll geschraubt werden, vllt. könnte Cedric da helfen. 

› Es wird weiterhin jemand für die Überarbeitung der Homepage gesucht! 

› Der Freundeskreis plant fest, die Veranstaltung „Berufe für Historiker“ weiter 
zu unterstützen. 

› Die Mitgliedschaft ist für Studierende des Historischen Seminars kostenlos. 
Zögert also nicht, Mitglied zu werden! 

TOP 8: Sonstiges 

› Als Konzept für den Vorraum bei der Histofete ist das Kasino momentan Favorit. 
Anregungen sind aber selbstverständlich willkommen! 

› Themen für den Fachrat: Anwesenheitspflicht; Ausschreibung von HiWi-Stellen; 
Tutorienqualität. 

Datum Heidelberg die Clementis papae anno Domini duomillesimo decimo sexto et nostrae 
universitatis studentium historiae anno tertio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


